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BONNE 

ANNEE

Edito de notre 
maire

Chers Fierboisiennes, chers Fierboisiens,

Vous trouverez dans ce bulletin municipal l’ensemble des actions qui ont été menées en 
2024 et les projets sur lesquels nous travaillons. La liste est longue, non exhaustive, on sait 
déjà que tout ne pourra pas être réalisé dans le dernier budget du mandat que nous 
voterons. Nous nous orienterons en fonction des opportunités techniques et de 
financements trouvés en cette période de coupe budgétaire de l’état.

Après 4 ans d’investissement dans des projets structurels et indispensables, nous 
souhaitons maintenant porter des projets qui agrémenteront le cadre de vie de notre 
village (chemin piétonnier, parcours santé, …).

Je tiens à renouveler l’importance de notre institution, la Mairie, colosse aux pieds d’argile 
qui reste un des seuls endroits où vous pouvez venir sans rendez-vous, que vous pouvez 
encore appeler et où vous trouverez une personne qui s’attachera à répondre à vos 
questions ou à vous orienter. Tous les jours, les agents municipaux et les élus locaux 
s’activent à répondre à vos besoins, se battent pour conserver ce qui existe, pour monter 
les projets et pour vous représenter, mais avec des moyens proportionnels à la taille de 
notre commune. Soyez-en convaincus, nous sommes à votre écoute. Il est parfois vrai que 
nous ne pouvons pas faire face instantanément à vos demandes, ce n’est pas par mauvaise 
volonté mais souvent par manque de moyens et nous sommes reconnaissants de votre 
compréhension.

Je profite de ces quelques lignes pour remercier l’ensemble des personnes qui agissent 
pour notre village tels que les porteurs de projets privés ou publics et surtout les bénévoles 
des associations qui vous proposent des activités et des animations de qualité tout au long 
de l’année. Je vous invite à adhérer à ces associations et à vous déplacer à chacune de leur 
manifestation, ils en ont besoin pour perdurer.
Chers Fierboisiennes, chers Fierboisiens, au nom du conseil municipal je vous souhaite une 
très belle année 2025, pleine de santé, de bonheur et de réussite.

Bien sincèrement,
Jean-Michel PAGÉ

VIE COMMUNALE

L’équipe du conseil municipal vous attend le vendredi 17 janvier 2024 à la salle des 
Lisses pour célébrer ensemble 2025 
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ANNEE

Les vœux de 
notre maire
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Souvenirs

Nos commerces du passé
Sainte Catherine de Fierbois

Café et boulangerie rue Boucicault

Le Bazar et les pompes à 

essence de l ’allée de Comacre

Maréchal ferrant derrière le café

Le café au coin de  la rue du Lavoir 

et l'allée de Comacre

Bar/Boucherie place Jeanne d’Arc
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Etat civil

Naissances

Hugo YVERT le 5/01
Nora LUCET le 22/01
Elena THIBAULT le 26/02
Louise LASKOVSKI le 28/03
Léon SASSIER le 8/11

Mélanie BEJON et Guillaume GUERINEAU 
le 5/01
Lucie GRENAT et Dominique THIBAULT  
le 15/06
Pascal RABINEAU et Dominique MONTOUX 
le 31/08

Mme Marie PEDEAU née BEAUGE le 3/01
M. Norbert MAILLOU le 30/03
M. Jacques MAMIER le 8/05
M. Jean COURTIN le 12/05

Mariages

Décès
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Les chiffres clés du budget 
de notre commune

Projection par habitant
Sur la base des données INSEE : 789 habitants 

VIE COMMUNALE



Fonctionnements 
sur 2024

VIE COMMUNALE

Coût € TTC31 Subvention Reste à charge

3 279,60 0 3 279,60 

Coût € 

TTC
Subvention

Reste à 

charge

1 159,80 0 1 159,80 

Coût € TTC Subvention Reste à charge

672,00 0 672,00 

Contrats et matériels

Les contrats 
de location plus 

qu’onéreux du parc téléphonique
marie/école arrivant à échéance des 5 années 

prévues, il a été  décidé de sortir de  ce système de 
location et d’acquérir le matériel nécessaire, ainsi 
que de souscrire à un abonnement fibre couvrant 
mairie et école à la fois, et de revoir tout le 
système de sécurisation informatique.

Un ordinateur portable a également dû 
être racheté pour améliorer  le travail de 
l'élu adjoint à l'urbanisme.          

Il a été constaté qu’au  fil des années
des plateaux de  table de la Salle des 

Lisses se sont retrouvés sans pieds, ces 
derniers s'étant volatilisés, il a donc fallu
refaire des pieds en tube acier.

Formations

Mise à jour du  site 
internet 

Difficulté avec le gestionnaire du nom de 
domaine. 
Nécessité de travaux  de maintenance du site 
et une mise en conformité de l’accessibilité

Coût € TTC Subvention Reste à charge

540,00 0 540,00

Tables 
salle des Lisses

Coût € 

TTC
Subvention

Reste à 

charge

488,00 0 488,00

Formations des agents
techniques

Cérémonies

Cérémonie: organisations et restauration.

Coût € TTC Subvention
Reste à 

charge

1336,60 0 1336,60
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Retour sur les 
investissements 

sur 2024
VIE COMMUNALE

Ecole

Le réfrigérateur 
de la cantine ayant rendu 
service pendant de nombreuses 
années a dû être changé.

.
Coût € TTC Subvention Reste à charge

1 736,68 0 1 736,68 

La chaudière de la cantine, ayant elle aussi rendu 
l’âme, a été remplacée par une chaudière avec 
pompe à chaleur 
.

Coût € TTC Subvention Reste à charge

13 152,00 0 13 152,00 0

L’aire de jeux a été agrémentée 
d’un terrain de volley-ball, d’un jeu 
« Tape-fesse », d’un bain de soleil
. Coût € 

TTC
Subvention

Reste à 

charge

3 674,74 0 3 674,74

Depuis cette 
année 2024: Bus  
école pour la 
visite du collège

Coût € TTC Subvention
Reste à 

charge

115,00 0 115,00

Intervenant musical = on 
continue mais sous une 
nouvelle formule : coût annuel 

Coût € 

TTC
Subvention

Reste à 

charge

4 213,80 0 4 213,80 

Travaux

Le début de la rue Boucicault s’est vue 
modifiée afin d’améliorer la sécurité de 
tous  en ralentissant les véhicules 

Coût € 

TTC
Subvention

Reste à 

charge

7 495,26 6587,48 967,78

Enfance jeunesse
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Retour sur les 
investissements 

sur 2024
VIE COMMUNALE

Equipements

Projets

Travaux

La pose des bâches 
à incendie s’est 
poursuivie à la 
Poste

Coût € 

TTC
Subvention

Reste à 

charge

9 068,37 6 952,60 2 115,77

Tous les travaux de voirie ont eu lieu allée de 
Comacre , rue de Godefroy et La Pagerie

Coût € TTC Subvention Reste à charge

9 144,00 0 9 144,00 

Le manque de moyens humains n’a pas permis d’engager la totalité du 
programme prévu. On continue en 2025 pour conserver le bon état général de 
la voirie Fierboisienne, en continuité de ce qui a toujours  été fait.

Division des chemins ruraux 
prévue

L’éclairage public poursuit son 
relooking et surtout évolue vers 
une consommation plus raisonnable 
via l’éclairage par led

(tranche 2024 reportée sur 2025) 

Coût € 

TTC
Subvention

Reste à 

charge

2037,76 815,10 1222,66

Achat 2 bancs

Coût € 

TTC
Subvention

Reste à 

charge

540,00 0 540,00

Coût € TTC Subvention
Reste à 

charge

969,60 0 969,60

Etudes techniques et environnementales 
pour le projet de la Vigne des Bodins
Coût € TTC Subvention Reste à charge

10 800,00 0 10 800,00

Montant à partager 
avec la commune de 
Saint-Epain
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VIE COMMUNALE

REVISION 
DE NOTRE PLU
Le futur règlement

Projet de boucle pédestre 
autours de notre village

Les habitants de Sainte-Catherine-de-Fierbois, ainsi que les touristes ou les usagers de la commune n’y vivant pas, doivent

pouvoir apprécier un cadre de vie agréable propre à celui d’un village. Étant une petite commune rurale, il est important de

reconnaître cette notion par la mise en valeur du patrimoine bâti et via la présence d’une végétation locale et diversifiée,

marquant un cadre champêtre “idyllique”.

Afin de s’adapter au réchauffement climatique et aux îlots de chaleur du centre-bourg, la commune doit se végétaliser autant

que faire se peut. Les arbres, les haies, les bosquets existants seront préservés. Les nouvelles opérations de constructions

devront limiter l’imperméabilité des sols et s’accompagner de plantations d’arbres pour améliorer le confort thermique des

habitants.

Les espaces publics seront végétalisés autant que possible pour améliorer le confort des riverains et favoriser la biodiversité.

Les essences choisis limiteront les espèces allergènes mais seront locales et adaptées au changement climatique

Le développement et la conservation de la végétation et de la biodiversité dans le bourg sont importants pour valoriser l’identité

du village.

Les élus souhaitent promouvoir les circuits courts. Pour cela, la commune doit permettre aux agriculteurs de diversifier leur

production et de l’écouler localement.

La commune se doit de produire une énergie locale de manière à diminuer sa consommation énergétique. Le territoire est

propice à l’installation de panneaux photovoltaïques.

Afin de limiter l’impact des activités humaines et limiter ses effets sur la commune, trois volets sont abordés dans cette partie :

- Energies renouvelables

- Lutte contre les îlots de chaleur

- Gestion des eaux pluviales

Afin de répondre aux enjeux environnementaux et 

aux nouvelles lois , nous avons modifié le zonage 

du PLU et en avons créé d’autres.

Nous avons aussi la volonté de créer une voie douce qui nous permettra de faire de belles promenades autours de notre village. 

(voir boucle identifiée en jaune sur la carte ci-dessus)

Coût TTC 
(2022 / 23 / 24)

Subvention
Reste à 

charge

Emprunt (si 

besoin)

33 120 3 100 30 020 0



VIE COMMUNALE

REVISION 
DE NOTRE PLU

Les orientations privilégiées

AXE 1. Un cadre de vie à privilégier

- Valoriser le patrimoine naturel et 

architectural pour préserver le cadre 

de vie des habitants

- Assurer un environnement sain pour le 

bien être des habitants.

- Développer les cheminements 

piétonniers pour les habitants, ainsi que 

pour la découverte du village

AXE 2. Des ressources à préserver 

et à renouveler

- Maintenir les activités agricoles et 

favoriser le développement d’une 

alimentation locale

- Développer les énergies renouvelables

- Préserver les ressources naturelles

sur le Parc de Fierbois

AXE 3. Une proximité à valoriser

- Développer des logements diversifiés 

pour l’accueil d’une nouvelle population

- Garantir un développement économique 

équilibré

- Promouvoir l'activité touristique en 

s’appuyant sur le Parc de Fierbois

Orientations d’Aménagement et de Programmation thématiques
Les OAP sont des orientations et non des règles. Elles complètement et clarifient le règlement écrit défini dans le Plan local 

d’Urbanisme par des recommandations et des principes d’aménagement.

OAP Patrimoine

L’OAP Patrimoine apporte un 

éclairage dans la protection et la 

valorisation du patrimoine bâti et 

paysager de la commune, 

notamment pour le centre ancien et 

les fermes historiques.

OAP Adaptation au 

changement climatique

Afin de limiter l’impact des activités 

humaines et limiter ses effets sur la 

commune, trois volets sont abordés 

dans cette partie:

- Energies renouvelables.

- Lutte contre les îlots de chaleur.

- Gestion des eaux pluviales.

OAP Biodiversité

L’objectif de cet OAP est d’instaurer un équilibre 

entre les activités anthropiques et la biodiversité.

Pour répondre à cet objectif, plusieurs dispositifs 

sont mis en place :

- Le coefficient de Biotope 

- Les lisières urbaines et les corridors

écologiques

- La palette végétale
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Projets d’investissements     
2025

à condition de trouver les financements

VIE COMMUNALE

INVESTISSEMENT

Chemin de randonnée

Coût TTC Subvention
Reste à 

charge

Emprunt (si 

besoin)

82 000 20 000 60 000 ?
Coût 

TTC

Subvent

ion

Reste à 

charge

27 000 10 000 ?

Eclairage public dernière tranche

Coût TTC Subvention
Reste à 

charge

13 500 0 13 500

Acquisitions foncières

hors urbanisation

Etude rampes 

PMR d'accès 

à la mairie + 

stationnement 

Place J d'Arc

Coût TTC Subvention Reste à charge

4000,00 0 4000

Acquisition terrains pour projet 

logement séniors selon les 

opportunités

Etudes archéologiques 

et Géomètre pour la 

Vigne des Bodins

Coût TTC Subvention
Reste à 

charge

17 000 0 17 000

Coût TTC Subvention
Reste à 

charge

1 500 0 1500

Pancartes de rue

IMPASSE

JEAN DEPLAIS

WC publics

Coût TTC Subvention
Reste à 

charge

24 000 0 24 000

Coût TTC Subvention Reste à charge

En cours 0 En cours
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Projets d’investissements     
2025

à condition de trouver les financements

VIE COMMUNALE

INVESTISSEMENT

Identité touristique

Coût TTC Subvention Reste à charge

30 000 12 000 18 000
Coût TTC Subvention

Reste à 

charge

6 000 0 6 000

Coût TTC Subvention
Reste à 

charge

En cours Espérée 30% ?

Chemin piétonnier rue du Stade

+ extension de l’éclairage public

Four de remise à température

Pour cantine

Installation d'une plonge

Coût TTC Subvention Reste à charge

1 500 0 1500

Coût TTC Subvention
Reste à 

charge

10 000 Espérée 4000 6 000

Parcours santé

Coût TTC Subvention Reste à charge

40 000 0 40 000

Voirie

Viabilisation  pour 3 

terrains + géomètre à La 

Rabuchonnière après 

validation du PLU

Coût TTC Subvention Reste à charge

En cours 0 ?

Coût TTC Subvention
Reste à 

charge

Emprunt (si 

besoin)

60 000 0 60 000 ?

Projet non réalisable 

vu le coût

Pour relancer l’accueil de 

nouvelles familles 

rapidement

Aire de camping car
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BONNE 

ANNEE

VIE COMMUNALE

Le 10 septembre a eu lieu la pose de la première pierre de notre futur centre technique mutualisé avec la 

nouvelle caserne de pompier  de Sainte Catherine de Fierbois.

En présence de Nadège Arnault, présidente du conseil Départemental, de Jocelyne Cochin, présidente du 

conseil d’administration du SDIS 37, de Jean-Michel Pagé, notre maire et du contrôleur général Dominique 

Portenard.

Ce  bâtiment de 582 m²  sera livré en juin 2025 et accueillera enfin dans des locaux dignes nos chers 

sapeurs pompiers et nos agents techniques.

Ce projet mutualisé a été pensé par la précédente équipe 

municipale et nous avions à cœur de le concrétiser 

depuis le début de notre mandat afin d’apporter un outil 

digne pour nos agents et pour nos sapeurs pompiers..

Malgré les nombreux écueils rencontrés, nous avons 

persévéré et enfin la première pierre a été posée le 

10   septembre dernier.

Voici les différentes étapes du chantier

3 juillet 2024 20 novembre 202413 novembre 202425 septembre 20248 septembre 2024

Coût TTC Subventions Reste à charge Emprunt

ENSEMBLE DU PROJET 1 104 000 €

COMMUNE SEULE 475 000 € 253 000€ 222 000€ 220 000 €

Centre technique municipal
Caserne de pompier

Construction mutualisée

10 décembre 2024
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« LA PAGERIE »  située  au sud du bourg

Les habitants de nos hameaux

Page 5

bbb

Témoignage Mme Gisèle FOUCHER

Mme Foucher, figure de notre village tant par sa joie de 
vivre que sa forme olympique, paraît être la personne la mieux  

placée pour parler du hameau de la Pagerie ou plutôt du « village »
comme elle l’appelle, dans la mesure où elle y aura passé toute sa vie.

En effet, Gisèle est née en 1935 dans la maison familiale dans laquelle elle
réside depuis sa retraite en 1992. Mariée à son « voisin de la Pouplinière »

comme elle le dit , elle aura passé sa vie d’exploitante agricole dans la ferme du
château avant de racheter la maison familiale avec son mari pour leur retraite.

Gisèle aura connu 4 générations d’habitants à la Pagerie, de ceux nés avant 1900
comme ses parents, du temps où les routes n’étaient pas goudronnées et où chacun

possédait cochon, vache, poules et autres animaux.. à aujourd’hui où chaque maison
du hameau est rénovée et habitée par des personnes de tous âges.

Gisèle aime se souvenir de son trajet à pieds vers l’école du village avec les copains de
la Pagerie mais aussi des Jaux, de la Dornière ou la Pouplinière, où ils sortaient parfois
des sentiers battus pour traverser la forêt du parc du château de Comacre, trajets
durant lesquels les garçons en grand nombre étaient bien souvent bagarreurs..
Gisèle se rappelle également des « Assemblées » organisées chaque 1er dimanche
d’octobre et qui rassemblaient habitants de la Pagerie et des alentours autour de

repas festifs et bals dansants.
Elle note que les deux remembrements qu’elle a pu connaître en 58 d’abord où des

chemins d’accès ont pu être créés et plus récemment avant la construction de la
ligne LGV, ont été positifs pour la Pagerie. En effet il est maintenant aisé et

agréable de se balader au calme sur les chemins qui longent la LGV et qui
permettent de rejoindre la Tinelière par exemple.

Gisèle vous invite donc tous, petits et grands à venir vous balader dans la
Pagerie où elle sera ravie de vous saluer, et de vous dire deux mots  

ou plus de son joli jardin à moins qu’une partie de belote ne la
retienne à l’intérieur..

Nous habitons la Pagerie depuis 2011. Le hameau est 
agréable et idéalement situé : proche du bourg et à 
quelques minutes de Ste Maure. Maëlle est 
scolarisée à l’école du village et Louison y fera sa 
première rentrée l’année prochaine. Nous sommes 
ravis d’être Fierboisiens !

Famille Coolen/Charaudeau

Le village

La Pagerie
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« LA PAGERIE »  située  au sud du bourg

Les habitants de  nos hameaux
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Témoignage

Arrivé en 1963 à Sainte Catherine de                                                            
Fierbois pour travailler dans une ferme,  

j'ai eu la chance de m'installer dans le 
bourg de Sainte Catherine et de fonder ma 

famille dans cette belle région. En 1993, j’ai 
eu l'opportunité d'acheter un champ au hameau         

de La Pagerie. À l'époque, c'était un champ de 
chaumes, mais j'avais un rêve : créer un étang, 

une forêt et un jardin potager.
Dès 1994, j'ai commencé à réaliser ce rêve en 

créant un étang qui, aujourd'hui, fait environ 800 m² et se 
remplit grâce aux eaux de ruissellement. Il atteint 

environ 1 mètre de profondeur, bien qu'il puisse parfois   
être à sec lors des années de sécheresse. Au fil des ans, 

j’ai également planté plus de 400 arbres, transformant ce 
terrain en ce terrain un véritable havre de paix.

ce terrain de 7000 m² a été une opportunité rare, car peu de
champs étaient à vendre à l'époque. Les précédents propriétaires 

l'avaient vendu en raison de l'entretien trop exigeant, mais pour moi, 
c'était un cadeau. Le jardin potager occupe une grande partie de la surface 

et m'a permis de récolter de délicieux fruits et légumes, apportant une touche 
de fraîcheur à notre table.

J’ai    J’ai également eu le souhait d'y construire une cave semi-enterrée, recouverte de terre et 
de végétation, qui s'intègre parfaitement dans le paysage. Ce terrain est devenu un lieu 
privilégié pour de nombreuses fêtes de famille pendant les beaux jours, avec un terrain de   
pétanque où les rires résonnent encore.

La Pagerie n'est pas seulement un hameau, c'est un endroit où j'ai pu    
réaliser mes rêves et créer des souvenirs inoubliables avec ma 

famille. Je suis fier de faire partie de cette communauté et 
d'avoir contribué à embellir ce coin de nature.

Mes parents se sont installés à la Pagerie en 1979. Ils y ont transféré 
l'entreprise auparavant située dans le bourg une dizaine d'années plus tard. 

J’ai passé toute mon enfance dans cette petite bourgade et garde en mémoire des 
souvenirs heureux.
Je me souviens des tours de vélo dans la "grand rue" et les chemins de la Pagerie en 
compagnie de Julien, qui habitait la dernière maison du hameau. Nous étions fiers de 
parader sur nos terribles engins car nous avions passés des heures à customiser nos 
bicross en les décorant d'autocollants colorés, nos préférés restant ceux de la marque 
Harley Davidson. Le visuel, c'est une chose mais nous ne négligions pas les oreilles des 
habitants et nous glissions soit un morceau de carton soit une pince à linge entre les 
rayons de la roue arrière pour imiter le bruit de la moto. 
Nous mettions à contribution la pompe à incendie située au cœur de notre lieu-dit pour 
faire un plein fictif avant de reprendre la route.
Je me souviens des récoltes aventureuses de mûres en compagnie de ma sœur avec le
double challenge de l'abondance de la cueillette et la surveillance des vaches 
impressionnantes pour un enfant de six, sept ans. 
Les haies entourant les pâtures regorgeaient des fruits convoités. Il fallait au 
préalable mesurer la distance nous séparant de ces grosses bêtes soi-disant 
inoffensives mais avec des cornes pointues. Les tartes ou confitures additionnées 
de notre adrénaline n'en étaient à nos yeux, que plus savoureuses.
Je me souviens de ma cabane dans le charme surnommé "l'arbre sacré". 
La difficulté majeure avait été d'y hisser une palette en bois avec un 
système de cordes et de  poulies, à la grande surprise et inquiétude 
après-coup de mes parents. 
Mais l'envie de monter un poste de guet surélevé avait décuplé 
mes forces. Je l’ai ensuite aménagé pour y passer des heures à 
observer la faune locale, les rouges-gorges, les pinsons des 
arbres, les mésanges, les pigeons ramiers, les linottes 
mélodieuses, et autres oiseaux mais aussi les 
grenouilles, les libellules et tous les poissons 
de l'étang désormais à sec.

Mme BOQUET , Charlie

Jean Claude LECUREUIL
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BONNE 

ANNEE

VIE COMMUNALE

Ecole

Voyage     des CE CM

Partir avec ses élèves en classe découverte, c’est 
faire de la classe un groupe de vie, de recherches, 

d’interactions multiples et d’apprentissages dans un cadre différent 
de celui de la classe.
Les 45 élèves de ce1-ce2-cm1-cm2 ont vécu cette
riche expérience durant 4 jours en avril dernier 
au sein de la Commanderie d’Arville (Loir-et-Cher
fondée au XIIème siècle par les Templiers.
Durant ce séjour mêlant arts et histoire, nous 
étions transportés  au temps des chevaliers.
Nous remercions de nouveau notre Association 
de Parents d’Elèves ainsi que la mairie pour leur 
participation au financement de ce projet qui a 
énormément plu aux enfants !   EN 2025, place 
aux PS/MS et GS/CP  qui se rendront 3 jours à 
Azay le Ferron.   

Journée olympiades à l’école

A l’occasion des jeux olympiques en France, les classes 
de PS/MS, de GS/CP et de CE1/CE2 ont mené des projets tout au 

long de l’année sur le thème du sport. 
Des projets qui se sont terminés en 
beauté par une journée « olympiades » 
à l’Ile Bouchard avec les écoles de Noyant
de Touraine, Parçay-sur-Vienne, Avon les
les Roches/Crouzilles.

L’occasion pour nos petits Fierboisiens
de s’ouvrir à la pratique de nombreux 
sports et de rencontrer d’autres enfants. 
Espérons que cela aura créer des vocations
sportives !

Les diplômés au DNB

Le 18 octobre dernier les anciens collégiens 
de Ste Maure se sont vus remettre officiellement 

leur diplôme du brevet lors d’une sympathique cérémonie 
à laquelle les maires des communes concernées étaient conviés.

Félicitations à nos jeunes !

Nouvelle maîtresse

Après 12 années passées dans notre école, maîtresse 
Valérie a choisi de se rapprocher de son domicile. 
Nous souhaitons donc la bienvenue à Maîtresse Laetitia qui 
nous vient de St Epain et qui s’est rapidement intégrée tant 

dans l’équipe qu’auprès des enfants.

Les effectifs de l’école :
Nous évoquions l’an passé déjà la baisse d’effectifs dans notre école comme dans tout le territoire, si la menace de fermeture 
de classe a été levée pour la rentrée 2024, nous sommes à nouveau sur la sellette pour la rentrée 2025 avec un effectif prévu
de 65 enfants.
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Ecole

Journée jeux ALSH :

L e 25 mai dernier les animatrices et la direction 
de l’Accueil de Loisirs ont organisé une journée jeux 

en extérieur ouverte à tous les 
enfants de l’école mais aussi aux 
Fierboisiens en général.  
Au programme : jeux géants, jeux 
en bois, pique nique et bonne 

humeur.

Journée à Monts
terre de jeux

Le 24 juin , la CCTVI a 
convié l’ensemble des 
classes de l’école à la 
belle manifestation « Monts, Terre de jeux » au
domaine de Candé où de nombreuses associations
sportives locales ont pu faire tester différents
sports aux enfants. Au programme : 
BMX (parfois en mode draisienne), VTT, 

Cani-cross (course avec un chien), judo, tennis de 
table, zumba, volley ball, foot, yoga, équitation.
Un cadre idéal, du soleil, des activités sportives 
variées, sous le signe de l’olympisme avec tous 

ses symboles et 
valeurs… une grande 
chance pour notre 
petite école !

(4 photos)

Séances piscine :

Depuis 2017, trois de nos quatre classes ont la chance de pouvoir bénéficier  
de 8 séances de natation à la  piscine de Monts, entièrement financée par la 

CCTVI. Si ces séances ne peuvent remplacer l’apprentissage de la nage  en
individuel, elles permettent néanmoins aux enfants de se familiariser avec le

milieu aquatique, de vaincre leurs  peurs et de savoir réagir en cas de 
chute dans l’eau.

VIE COMMUNALE
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Intervenante à l’école
Christine Davenier

VIE COMMUNALE

Une illustratrice dans l’école

Mardi 19 mars 2024, Christine Davenier, autrice et illustratrice, est venue rendre 
visite aux élèves de la classe de GS-CP.
Elle est connue notamment pour la série d’albums de son personnage « 
Minusculette ». Sa principale passion est l'illustration, qu'elle pratique depuis 
toute petite grâce à sa grand-mère qui lui a offert sa première boite d'aquarelles.
Elle a offert la lecture d’un de ses albums, puis les enfants lui ont présenté leur 
travail sur le livre "Léontine". Ils se sont ensuite entrainés à dessiner les 
personnages de cet album.
Enfin elle a réalisé devant eux une illustration de "Minusculette" qui est 
maintenant encadrée dans la classe.
Une très belle rencontre, merci aux membres du réseau de bibliothèques de la 
CCTVI qui ont permi cette rencontre par la mise en place du projet.
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Notre bibliothèque

VIE COMMUNALE

N’hésitez pas à  pousser la 
porte de notre bibliothèque !

Découvrez un choix très large 
de livres et BD pour les petits, 
les moyens et les grands

Horaires d’ouvertures:
lundi de 16h00 à 18h00 
samedi de 10h00 à 12h00.
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Comment vous inscrire sur 
les listes électorales ? 

VIE COMMUNALE

Ce dispositif vise à favoriser le rapprochement entre 
les forces de sécurité de l’État, les élus locaux et la 
population. Il aide à développer une culture de la 
prévention de la délinquance ainsi qu'à améliorer les 
conditions d'exercice des missions dévolues aux 
forces de sécurité.

La participation citoyenne s'inscrit dans le cadre 
d'une sécurité partagée. Elle vise à impliquer les 
habitants qui connaissent parfaitement leur 
environnement urbain à lutter contre la délinquance 
de proximité et en particulier contre les 
cambriolages.

La municipalité lance un appel aux volontaires pour s’impliquer dans le dispositif 

Participation citoyenne

Participation 
citoyenne

Les personnes intéressées pour intégrer ce dispositif sont invitées à se faire connaitre au secrétariat de mairie par mail 

mairie@saintecatherinedefierbois.fr ou par téléphone au 02 47 65 43 46

avant fin janvier 2025 et selon les réponses le dispositif sera mis en place.
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CIMETIERE

VIE COMMUNALE

Vous aurez pu constater lors de visite dans ou aux abords de notre cimetière que de nombreuses tombes 
sont en mauvais état et que les places libres vont commencer à se faire rares.

Depuis le début du mandat, des procédures ont donc été lancées pour récupérer les concessions échues, 
pour certaines depuis plusieurs dizaines d'années. Il faut savoir que la procédure pour chacune de ces 
concessions est longue et fastidieuse : 444 jours au total avec 2 visites et procès verbaux de constat 
d'abandon, la recherche des héritiers afin qu'ils soient prévenus et l'affichage sur place et en mairie.

Pour votre information, deux procédures sont en cours actuellement, l'une ayant débutée en février 2023 
et pour laquelle une deuxième visite de constat d'abandon est prévue le 7 janvier (affichage sur les 
panneaux de la mairie).

Environ 3 mois après cette dernière visite, ces tombes seront à nouveau « à disposition » de 
la municipalité qui pourra effectuer les exhumations si besoin avec dépôt dans l'ossuaire.

Nous vous informons que les exhumations de ce type sont à la chage de la municipalité et coûte entre 
350 et 500€ par tombe.

Vous comprendrez donc qu'avec la centaine de tombes « abandonnées » dans l'ancien cimetière, le 
chantier s'annonce aussi long qu'onéreux.

Une deuxième vague de procédure a été lancée en mars 2024 pour une trentaine de concessions, un 
premier PV de constat d'abandon ayant eu lieu le 30/05, un deuxième aura lieu courant 2025.

Les familles de défunts présents dans le cimetière sont invitées à se renseigner 
de la durée des titres de concessions et ainsi prévenir si elles souhaitent ou non 
les renouveler.

Procédures de reprise 

de concessions en état d'abandon
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APE

Comme chaque année, 
l’Association des Parents d’élèves         
se mobilise pour récolter des fonds
permettant d’apporter une aide 
financière à l’école pour les sorties
et voyages scolaires.
Petit retour sur l’année scolaire 
2023/2024 qui s’est écoulée ! 
Plusieurs ventes ont eu lieu ainsi que 
la récoltes de papiers et ferrailles 
grâce aux bennes (situées sur le 
parking de la salle des Lisses et chez

Mr DEPLAIS au 2 rue de Bossée) présentes à deux reprises.
Toute l’équipe vous remercie pour votre participation !

Retour sur nos moments phares qui restent les différentes manifestations que l’on propose dans 
l’année et en général, les enfants les attendent avec impatience !

Tout d’abord, notre Boom d’Halloween qui permet aux petits monstres de montrer leur côté créatif 
grâce aux ateliers proposés mais aussi et surtout de se trémousser sur des rythmes endiablés ! Avec la
participation des parents et de nos deux pâtissières, Claire et Karine, ils se régalent d’horribles gourmandises !

Pour marquer les fêtes de fin d’année, nous avons fait venir « la compagnie des sans lacets » qui nous a      
proposé un magnifique conte et nous a fait voyager au pays des Matriochkas. Un petit marché de Noël était

présent avec des décorations réalisées par les enfants avec l’aide des maîtresses. C’était un moment convivial et
joyeux qui a permis de réunir parents et enfants. Avec en prime un concours de Pull moche qui a cartonné !
Nous poursuivons avec notre journée de Pâques où « la Petite chevauchée* » nous a rejoint et a proposé des
tours de poneys aux enfants. La chasse aux œufs a ravi les grands comme les petits et tous ont participé aux 

créations manuelles proposées.
La fin de l’année est arrivée très vite et les préparatifs de la kermesse avec !
Ce fût une journée très agréable sous le soleil où parents et enfants ont pu
profiter des jeux proposés (les pistolets à eau étaient de la partie !). Nous
nous sommes tous régalés avec notre chiffonnade de jambon à la crème !
La tombola a fait des heureux grâce aux nombreux lots offerts par les
commerçants alentours (Bricomarché, Intermarché, Centrakor…), les parcs
et zoos (Beauval, Futuroscope, l’Aquarium de Touraine, Family Park…) et
certains parents.
Nous tenons particulièrement à remercier l’équipe pédagogique, la mairie
et les parents toujours prêts à nous donner un coup de main ! Mais aussi
Claire « les Petites douceurs de Claire », Karine « Patiss et déco », 
Mathieu « l’Epicerie », et Jany Deplais.

Cette nouvelle année scolaire commence bien car nous avons deux nouvelles recrues !
Nous avons choisi d’étendre à tous nos ventes et animations, donc n’hésitez pas à nous 

contacter et ouvrez l’œil à « l’Epicerie », sur Panneau Pocket et sur notre Facebook 
@APEstecath pour toutes les actualités.

A très vite !
Elodie, Aurore, Mélanie, Gaëlle, 

Virginie, Astrid, Sorrya, Cécile 
et Magalie.

* « la Petite chevauchée » 
Association de tourisme 

équestre Le Poitevin, 
37800 Draché



Page 24

Tennis de Table
Sainte Catherine de Fierbois

Actuellement nous sommes 12 
adhérents 8 pour la compétition et 
4 en loisirs.

Nous avons engagé une équipe en 
départemental 4 
et une autre en 
départemental 3 
pour la saison 2024-2025

Nous jouerons à domicile les vendredi 
04 Octobre, 08 Novembre et 13 Déc..

Nouveaux maillots sponsorisés par SOGÉBUL Ouest et Dr HOUSE-IMMO37.

Pour le moment nous reconduisons la soirée tartiflette le 23 novembre 2024 et la 
soirée du 26 avril 2025 avec le thème oriental cette fois-ci.

Brocante 2 juin 2024
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Les pompiers de 
Sainte Catherine de Fierbois

Pour la 2 ère année consécutive , le jour du 14 juillet , nous avons fait un déjeuner moules frites qui 

fort heureusement s’est déroulé sans la pluie.

Cette année la météo a été moins capricieuse et comme nous avons l’habitude de profiter de 

l’ombre des arbres à proximité de la salle des fêtes cela aurait été dommage d’être contraint de 

faire ça à l’intérieur.

Cette journée nous permet de rencontrer la population et de leur expliquer les détails du métier de 

pompiers de nos véhicules et peut être de créer pour certains de nouvelles vocations.

Ce qui est dommage pour cette journée c’est de ne plus avoir notre feu d’artifice suite aux arrêtés 

préfectoraux. En effet, les gens l’appreciaient et venaient même des communes voisines pour y 

assister.

Nous vous donnons RDV en 2025 

pour une nouvelle édition.

Bonnes fêtes de fin d’année.

Les sapeurs pompiers de 

Ste Catherine de Fierbois.

Les Sapeurs Pompiers cette année comme les années précédentes 

ont participés au travail de mémoire lors des cérémonies du 08 mai 
et du 11 novembre aux côtés de l’UNC .



EPEE DE JEANNE D’ARC

Manifestations organisées en 2024 avant la fête médiévale:
27 Janvier banquet avec élection de Jeanne 2024,

Nous recherchons des candidates, Jeunes filles désireuses 
de faire partie de l’aventure, contacté l’association avant 
le 20 janvier 2025 
epeedejeannedarc@gmail.com ou 06 81 57 91 38

Pour 2025
- 25 Janvier banquet avec élection de Jeanne 2025, en recherche de candidates, Jeune filles 
désireuses de faire partie de l’aventure, contacté l’association avant le 20 janvier 2025 
epeedejeannedarc@gmail.com ou 0681579138
- 23 février 2025 (loto)
- 29 mars 2025 délégation Jeanne d’Orleans à Ste Catherine d Fierbois
- 7 et 8 juin 2025 (foire aux fromages) 
- 5 et 6 juillet 2025 (fête médiévale) 

Nous recherchons des bénévoles pour 2025

Enormément de travail pour l’organisation, trois jours de préparation pour le 
montage et deux pour le démontage avec l’aide de l’association les gaulois joyeux solidaire de 

Sainte Maure de Touraine et quelques bénévoles de la commune que nous remercions beaucoup,

Je remercie tous les membres de l’association qui font un travail considérable pour cette manifestation, l’ASC et le 
Foot pour le prêt de matériels, l’association les gaulois joyeux solidaire de Sainte Maure de Touraine avec qui nous 
avons un partenariat d’entraide  
Pour leur soutient, La commune, la Communauté de commune Touraine vallée de l’Indre, le Département, ainsi 
que nos partenaires 
- Intermarché de Sainte Maure de Touraine
- Bricomarché sainte Maure de Touraine
- AVTP du Louroux
- Jouanel industrie de sainte Maure de Touraine
- Entreprise Caillault de sainte Maure de Touraine
- Crédit Agricole de sainte Maure de Touraine
- Ferronnerie Boquet de Sainte Catherine de Fierbois
- Opticien Mesnard de sainte Maure de Touraine  
- Le fournil d’Aurore et Fred de Noyant de Touraine
- Restaurant le St Branchois de Saint Branchs
- Parc de Fierbois de Sainte Catherine de Fierbois
- Menuiserie Brault de Sepmes
- L’épicerie de Sainte Catherine de Fierbois
- Sostrene Grene d’Orléans
- ERL Bariller Fabrice

La fête du 6 et 7 juillet 2024, fut un succès, nous avions 11 commerçants à notre marché et 10 troupes médiévales
De nombreux visiteurs tout le long du weekend, à notre spectacle de feu du samedi soir entre 500 et 800 
personnes présentes.

06 avril 2024 délégation Jeanne d’Orleans
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25 février 2024 (loto)
1 et 2 juin 2024 (foire aux fromages) 
6 et 7 juillet 2024 (fête médiévale)     

mailto:epeedejeannedarc@gmail.com
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Commémoration du 11 
novembre 1918

Repas des ainés

La cérémonie du 11 novembre s'est 

déroulée en deux temps cette année et en  

présence d'une trentaine d'enfants de l'école 

ce qui a permis de rendre ce moment encore 

plus solennel qu'à l'accoutumée.

Les enfants avaient pu bénéficier en amont 

d'une intervention de Gilles Elandoy, 

président de l'UNC et de Frédéric Blot, 

militaire à la retraite, qui ont pu leur 

présenter les différents corps de l'armée et 

échanger sur les symboles de la 

République.

A l'occasion du 100 ème anniversaire de la 

libération de 1944, la municipalité a choisi 

de participer à l'opération « Arbre de la 

libération » qui a été planté par tous les 

enfants près de l'aire de jeux.

Des poèmes ont également été lus par les 

enfants afin de perpétuer le devoir de 

mémoire à travers les générations

Comme chaque année à la suite de la 

cérémonie, s'est tenu le traditionnel 

repas des aînés offert par la municipalité 

aux habitants de plus de 70 ans. Une 

quarantaine d'invités ont pu se retrouver 

autour d'une bonne table préparée par 

L'Auberge Jeanne d'Arc et se divertir 

grace à la pretsation musicale de Didier 

Vergnaud, musicien qui intervient 

chaque jeudi dans les locaux de la 

bibliothèque
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Le 14 septembre 2024 

l'association Artel a 

présenté le spectacle pour 

les petits et les grands        

" Tenir la mer !" de la 

compagnie tourangelle 

Marée Basse dans le parc 

de la Villa Alecya.

Ce spectacle avait été créé 

en partie dans ces mêmes 

lieux à l'occasion d'une 

résidence artistique il y a 

un an.

Un vrai bateau était installé 

au bord du bassin 

pour plonger le public dans 

une mystérieuse 

atmosphère marine.

Les spectateurs ont pu 

apprécier le jeux des 7 

talentueux acteurs et même 

participer personnellement 

au recrutement de 

l'équipage du bateau !

Les enfants de l'école de 

Sainte Catherine de 

Fierbois ont également fait 

connaissance avec une 

drôle de pirate qui leur 

comptait l'histoire de la 

mer.

ARTEL
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https://tous-connectes.anct.gouv.fr/

Le téléphone mobile
Les antennes de téléphonie mobile vous permettent d'appeler et d'accéder à internet sans connexion wi-fi à proximité.
Sur cette plateforme, les maires peuvent signaler les zones mal couvertes en téléphonie mobile. Les collectivités, opérateurset
l'agence nationale de la cohésion des territoires peuvent piloter la mise en place des antennes.
"Tous connectés" : un outil au service des territoires pour combattre la fracture numérique. 

La qualité de la couverture mobile est essentielle : 
- pour garantir l’égalité d’accès aux services publics ; 
- pour soutenir l’attractivité économique des territoires et permettre le développement de dispositifs innovants notamment dans le 
domaine de la santé ; 
- pour assurer une meilleure sécurité des citoyens par exemple via le dispositif FR-Alert.

Pour réduire la fracture numérique, l’Agence Nationale de la Cohésion des Territoires (ANCT) souhaite dans un premier temps 
recenser et cartographier les zones où la couverture mobile reste insatisfaisante. 
Pour ce faire, elle a déployé le site suivant : https://tous-connectes.anct.gouv.fr/

1. "Tous connectés" : un outil au service des collectivités locales pour signaler les zones de couverture mobile insatisfaisantes

Les élus et/ou agents sont invités à signaler en quelques clics les zones non couvertes ou partiellement couvertes par les opérateurs 
de téléphonie mobile sur leur commune (rues, hameaux, lieux-dits, zones sportives et touristiques, etc.). 

Le signalement s'opère en ligne, après création d'un "compte mairie" sur la page suivante : créer un compte

Un tutoriel détaillant la marche à suivre pour déposer le signalement, étape par étape, est accessible sur ce lien : consulter le 
tutoriel

2. "Tous connectés" : un outil de pilotage du déploiement d’antennes de téléphonie mobile pour l'ANCT

Le travail de recensement opéré par les collectivités locales permettra à l'agence nationale de la cohésion des territoires de 
quantifier les besoins de couverture et de piloter les programmes de déploiement d'infrastructures pour résorber la fracture 
numérique.

https://tous-connectes.anct.gouv.fr/connexion?callbackUrl=https%3A%2F%2Ftous-connectes.anct.gouv.fr%2Ftelephonie-
mobile%2Fcarte

Couverture téléphone et SMS

Toutes et tous connecté.e.s
Un outil au service des territoires et de la 

réduction de la fracture numérique.

https://tous-connectes.anct.gouv.fr/
https://tous-connectes.anct.gouv.fr/connexion?callbackUrl=https%3A%2F%2Ftous-connectes.anct.gouv.fr%2Ftelephonie-mobile%2Fcarte
https://tous-connectes.anct.gouv.fr/connexion?callbackUrl=https%3A%2F%2Ftous-connectes.anct.gouv.fr%2Ftelephonie-mobile%2Fcarte
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Nous sommes paysans boulangers, nous transformons notre récolte de blé bio en 
farine puis en pain.
Notre pain est au levain, pétri et façonné à la main et cuit dans un four à bois.
La farine que nous produisons est semi-complète issue en partie de blés anciens de 
notre production.
La fermentation au levain de plus de 6 heures prédigère le gluten et facilite la digestion.
La mie est dense et reste moelleuse plusieurs jours.
Nos jours de fournées sont le mardi  et le vendredi (vente au fournil de 17h à 19h à Ports sur Vienne)
et le vendredi à la ferme de Sauvé (St Maure / Vallée de Courtineau) de 16h à 18h ainsi qu' à l'AMAPE "Les 
paniers de la Manse" basée à St Epain.
Merci de  commander les jours qui précèdent la fournée.
Au plaisir de vous faire goûter notre pain aux saveurs d'autrefois."
Stéphanie GOREAU et Sylvain HECKEL
6, la Retraye
37800 Ports sur Vienne
tel: 06 83 11 37 23
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Dépliant disponible à la mairie
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Vous voulez vivre un moment à part avec votre enfant dans un espace de jeu et d’échange ?

Le Lieu d’Accueil Enfants Parents vous propose de vivre gratuitement, sans inscription, un moment privilégié avec 

votre enfant jusqu’à ses 4 ans.

Les horaires et les dates sont disponibles sur : https://famille-tourainevalleedelindre.fr/laep/

Deux lieux sont à votre disposition sur la Communauté de Communes Touraine Vallée de l’Indre : Veigné et Cheillé.

Vous êtes parents, vous avez envie d’échanger ou de vivre des acioons parentalités ?

Le Relais Petite Enfance peut vous informer sur les actions du Réseau d’Ecoute d’Appui et d’Accompagnement des 
Parents (REAAP) et vous accompagner dans vos questionnements de parents, de futurs parents ou vous orienter 
vers les services existants....

RPE Vallée Verte
ESVRES, TRUYES, St BRANCHS, SAINTE CATHERINE DE FIERBOIS Animatrice : Anne-Lise LELIEVRE
36 bis rue du 11 novembre  37320 ESVRES
Bureau : 09.71.24.11.54 Portable : 07.84.02.04.42 rpe.esvres@tourainevalleedelindre.fr
www.famille-tourainevalleedelindre.fr facebook.com/RAMEPtourainevalleedelindre

Le Relais Petite Enfance est un service de la Communauté de         

Communes Touraine Vallée de l’Indre. Il est à destination des assistantes    

maternelles et des gardes à domicile, des parents ou futurs parents.

Vous êtes des parents à la 
recherche d’un mode 
d’accueil pour votre enfant ?

Un seul numéro le POPE : 
02.47.34.29.00
Le POPE (Point Orientation 

Petite Enfance) est à l’écoute 

des familles en recherche d’un 

mode d’accueil régulier, 

occasionnel ou en urgence 

auprès des crèches ou des 

assistantes maternelles agréées.

Une professionnelle petite 

enfance vous écoute, vous 

oriente et créé un dossier de 

pré-inscription afin de suivre 

votre demande jusqu’à sa 

résolution.

Vous employez une 
assistante maternelle ?

Un seul numéro Le RPE : 
02.47.26.63.37
Le Relais Petite Enfance vous 

accompagne en répondant à vos 

questions sur la convention 

collective, le contrat de travail, 

les premiers entretiens avec 

votre future employée et l’éveil 

de votre enfant.

Vous êtes une assistante 
maternelle ou garde à domicile ?
Un seul numéro Le RPE : 
02.47.26.63.37
Le Relais Petite Enfance vous 
propose de participer 
gratuitement aux matinées 
d'exploration avec les enfants que 
vous accueillez.
Les matinées d'exploration sont 
ouvertes à toutes les assistantes 
maternelles et gardes à domicile 
du territoire Touraine Vallée de 
l'Indre.
Elles se déroulent les mardis, 
jeudis et vendredis matins dans les 
locaux du RPE à Esvres-sur-Indre 
ou en itinérance sur toutes les 
autres communes (hors vacances 
scolaires).
Pour les enfants, elles permettent 
de nouvelles découvertes dans un 
lieu de rencontre et de 
socialisation.
Ces matinées et réunions en 
soirées vous permettent de 
rompre l’isolement lié à l’exercice 
à domicile et de partager entre 
professionnelles de la petite 
enfance.
Le RPE est également un lieu 
d’écoute et d’accompagnement 
professionnel sur des questions 
liées à votre métier (Pédagogie, 
contrat de travail…).
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Les meublés de tourisme font aujourd'hui partie des 
hébergements vers lesquels les touristes se tournent 
volontiers dans le cadre de leurs courts ou longs séjours. 
La location de ce type d'hébergement répond à des 
règles strictes.

Les meublés de tourisme se distinguent:

1) des locations faisant l’objet d’un bail d’habitation 
nue ou d’un bail d’habitation en meublé. En effet, les 
meublés de tourisme sont offerts à la location à une 
clientèle de passage qui n'y élit pas domicile et qui y 
effectue un séjour caractérisé par une location à la 
journée, à la semaine ou au mois (article L. 324-1-1 
du Code du tourisme). La durée maximale de la 
location qui constitue une location saisonnière ne 
peut excéder 90 jours consécutifs ;

2) de la chambre d’hôte définie, par la présence de 
l’habitant sur les lieux lors du séjour des clients (en 
ce cas, l’usage du bien n’est pas exclusif).

Il faut noter que la notion de « gîte rural » ne renvoie à 
aucune définition juridique. Dans la plupart des cas, il 
s’agit de meublés de tourisme.
ar une location à la journée, à la semaine ou au mois 
(article L. 324-1-1 du Code du tourisme). 

Vérifications préalables avant de mettre un bien en location
1. Accord du propriétaire en cas de sous-location
2. Vérification du règlement de copropriété
3. Autorisation de changement d'usage dans certaines 
communes

Pour déclarer son meublé de tourisme auprès de la commune, 
deux cas de figure existent:
La « déclaration simple » en mairie
La déclaration d’un meublé de tourisme, classé ou non, est 
obligatoire, sauf si le logement proposé à la location constitue la 
résidence principale du loueur. La résidence principale s’entend 
du logement occupé au minimum 8 mois par an sauf obligation 
professionnelle, raison de santé ou cas de force majeure.

Le loueur doit effectuer sa déclaration à la mairie de la 
commune où est situé son meublé, au moyen du formulaire 
CERFA n°14004. ou par DECLALOC.fr
Un téléservice permet également de faire cette déclaration si la 
commune est adhérente. 

Sanction encourue : si aucune déclaration n’a été effectuée, le 
loueur s’expose à une contravention pouvant aller jusqu'à 450 
euros.

Obligation pour les locations de résidences 
secondaires de plus de 120 jours par an.
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Vous recherchez des conseils ?

L’ADIL France Rénov’ Touraine, à votre service sur le territoire Touraine 
Vallée de l’Indre.
Dans le cadre de leur politique de l’habitat, la communauté de communes 
Touraine Vallée de l’Indre et le Conseil Départemental d’Indre-et-Loire ont 
mis en place un service public de proximité gratuit sur l’ensemble des 
thématiques de l’habitat. Ce service s’adresse à tous, aux particuliers, aux 
petites entreprises et aux associations du territoire.
Ce service est assuré par des conseillers France Rénov’ qui vous informent 
sur la maîtrise de l’énergie, les énergies renouvelables, les travaux 
d’amélioration thermique de l’habitat et sur les aides financières 
mobilisables. Une équipe de juristes vous conseille et répond à toutes les 
questions liées au droit du logement, que vous soyez propriétaire, 
locataire ou bailleur.
Plusieurs fois par an, l’ADIL organise sur votre territoire intercommunal 
des animations de sensibilisation et d’information (conférence sur le 
photovoltaïque, balade thermographique, atelier écogestes).

La communauté de communes Touraine Vallée de l’Indre organise des permanences au 
siège à Sorigny et dans les maisons France services du territoire :
•Fernando SANTACRUZ, conseiller France Rénov’, reçoit sur rendez-vous :
•À Sorigny
•À Cheillé
•À Montbazon
•À Esvres-sur-Indre
•Pauline LE BRETON, conseillère juriste, reçoit sur rendez-vous, le troisième mercredi 
de chaque mois à la maison France Services de Cheillé.
Pour prendre rendez-vous : 02.47.60.90.70 ou contact@adil37.fr

Une présence de proximité sur tout le département d’Indre-et-Loire

Travaux d’amélioration thermique de 

l’habitat et sur les aides financières
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CONSEILS GRATUITS EN ARCHITECTURE & PAYSAGE Les équipes du CAUE présentes tous les mois 
près de chez vous
Vous souhaitez effectuer des travaux de rénovation dans votre maison ou votre appartement, vous 
avez des projets d’extension ou de construction immobilières, d’aménagement de votre terrain, les 
architectes et paysagistes conseils du CAUE 37 sont là pour vous aider gratuitement.
Ils vous reçoivent, sur rendez-vous, lors des différentes permanences proposées sur l’ensemble du 
département le 2ème mercredi de chaque mois à la Communauté de Commune Touraine Vallée de 
l’Indre 6, Place A de St Exupéry 37250 SORIGNY.
Durant 1 heure environ, l’architecte ou le paysagiste conseil va vous aider à réfléchir à une 
implantation et une organisation pertinente de votre projet, à choisir des matériaux et des solutions 
techniques adéquats, à étudier les règlements d’urbanisme et les contrats de construction afin de 
trouver, avec vous, les solutions architecturales, techniques et juridiques adaptées à vos besoins.
Le Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environnement (CAUE) d’Indre-et-Loire « fournit aux 
personnes qui désirent construire, les informations, les orientations et les conseils propres à assurer 
la qualité architecturale des constructions et leur bonne insertion dans le site environnant, urbain ou 
rural, sans toutefois se charger de la maîtrise d’œuvre. » (Loi sur l’architecture du 3 janvier 1977, 
art.7).

Les rendez-vous sont à prendre auprès du service instructeur au 02 47 3429 00 Munissez-vous des 
documents nous permettant de comprendre et d’analyser votre projet (photographies, plans, extrait cadastral...)

Retrouvez les informations sur toutes les permanences architecture et paysage du CAUE 37, ainsi que de nombreuses 
fiches conseil pour vous accompagner dans la réalisation de vos projets, sur notre nouveau site internet : www.caue37.fr

Travaux de rénovation dans votre maison ou votre appartement



La commune de Sainte-Catherine 
possède un lavoir en contrebas du

bourg. A partir de ce patrimoine, nait
un ruisseau qui deviendra un peu plus en

aval le ruisseau de Courtineau.
Depuis 2016, un suivi annuel de la qualité de l’eau et des 
espèces a été engagé pour déterminer l’évolution sur le 
long terme.
En effet, de nombreuses actions sont incluses dans un 
programme pluriannuel à l’échelle du bassin versant afin 
d’améliorer la qualité du ruisseau de Courtineau, puis la 
Manse.
Tous les ans, une ou plusieurs actions sont réalisées dans 
le secteur tels la restauration de zone humide tampon 
pour épurer les eaux pluviales de ruissellement, le 
rehaussement du fossé principal en aval de la rue du stade 
pour freiner la vitesse de l’eau etc…
En cette fin d’année 2024, c’est cette action qui s’est 
déroulée, dans la continuité du tronçon effectué en 2020 
plus en aval. Un renforcement pierré du pied de la route a 
été incorporé aux travaux. L’entreprise Joly TP a mis en 
œuvre les matériaux apportés par l’entreprise Bournand, 
ces derniers étant achetés en carrière principalement. 
Préalablement, un broyage grossier a été effectué par 
l’entreprise Joly, accompagné d’un travail plus fin du 
technicien du Syndicat ainsi que de l’association 
d’insertion Orchis.

TRAVAUX DU SYNDICAT 
DE RIVIERES VAL DE VIENNE

L’enveloppe globale approchera les 15 000 € TTC 
dont 50 % sont financés par l’Agence de l’Eau, 20 
% par le conseil régional, 10 % le Département et 
20 % par le Syndicat de Rivières Val de Vienne.
En 2025, les mares en fond de parcelles privées 
de la rue du lavoir captant les eaux d’un fossé 
urbain seront restaurées, ainsi qu’une nouvelle 
zone tampon au niveau du carrefour de l’entrée 
du village côté Saint-Epain.
En 2020, les vairons sont réapparus au lavoir, 
d’autres espèces devraient se réapproprier les 
lieux suite à tous ces dispositifs « naturels »…
Jonathan LEPROULT
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CALENDRIER DES REPORTS DE COLLECTES

Ordures ménagères

Distribution des sacs poubelles jaunes à la salle Colibri :
le samedi 25/01/25 de 8h à 12h
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Besoin d’aide pour vos démarches administratives et pour 
accéder aux services numériques ? 

Immatriculation de véhicules, demande de carte vitale, 
impôts, permis de conduire, carte d’identité, demande de 
retraite, accès à vos services en ligne… 

Sur la commune de Montbazon, les conseillères France 
services sont formées et disponibles pour vous aider dans
vos démarches du quotidien auprès des principaux 
organismes de services publics : France Titres, Point Justice,
Finances publiques, France Travail, Assurance retraite, 
Assurance maladie, Caf, MSA, Poste, Chèque énergie et 
France Rénov’. 

Au sein de la France services, vous avez également accès à 
un ordinateur en libre-service.

Les conseillères France services vous reçoivent :  
Lundi : 9h-12h30 et 14h à 17h
Mardi : 14h à 17h
Mercredi : 9h-12h30 et 14h à 17h
Jeudi : 9h-12h30
Vendredi :  9h à 12h30 et 14h à 16h

Merci de prendre rendez-vous : 
sur place : 29 avenue de la Gare 37250 Montbazon
par téléphone: 02 47 26 88 15
par courriel : montbazon@france-services.gouv.fr

Besoin d’aide pour vos démarches administratives
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Et si vous covoituriez en Touraine 
Vallée de l’Indre ? 

Touraine Vallée de l’Indre soutient financièrement le covoiturage avec l'application BlaBlaCar Daily. 

Quels avantages ? 
Pour les conducteurs : Recevez au moins 

2€ par covoiturage et bénéficiez d’une Prime    
Covoiturage de 100 €.

Pour les passagers : Vos 5 premiers trajets sont 
offerts,
ensuite voyagez pour seulement 0,50€.

Vous êtes une entreprise ? 

N’hésitez pas à encourager vos  employés 
à utiliser BlaBlaCar Daily. 
Ils bénéficieront ainsi d'une solution

économique et écologique pour leurs 
trajets quotidiens. 

#MobilitéDurable #Covoiturage 
#Comcomtvi #BlaBlaCarDaily 

Comment ça marche ?

•Téléchargez l’application:
BlaBlaCar Daily : 

https://blablacardaily.com/telechargement

•Indiquez vos adresses de domicile et de 
travail ainsi que votre planning.

•L’application vous met en contact avec 
des personnes ayant le même itinéraire.

#Covoiturage #comcomtvi
#BlaBlaCarDaily #MobilitéDurable
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Partagez cette information  avec vos  amis ou  entreprise à la recherche d’une opportunité.

Demandez-nous le livret.

La Zone d’Activités 

Les Malvaux à 

Sainte Catherine-

de-Fierbois offre 

une localisation 

stratégique, avec 

forte visibilité, 

donnant sur l’axe 

principal Tours Ste-

Maure RD 

910. Des lots sont 

disponibles à partir 

de 1 400m². 

Rejoignez une 

communauté 

dynamique dans un 

cadre de 

développement 
durable.
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